
Stadtverwaltung
Fachdienst Jugend, Kultur, Sport, Soziales

Information zum Antrag der Fraktion UWG/WWP vom 08. 09. 2022
Sanierung Jugendclub Wolmirstedt

Information für die Sitzungen des Bau- und Wirtschaftsausschusses am 15. 11.2022. des Kul-
tur- und Sozialausschusses am 16. 11.2022 und des Finanzausschusses am 17. 11.2022

Die Verwaltung hat zu diesem Antrag der Fraktion UWGA/VWP vom 08.09.2022 eine
Stellungnahme zur Hauptausschusssitzung am 19. 09. 2022 abgegeben. (Anlage 1)
Zur Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses am 14. 09.2022 gab es auch eine schriftliche
Information zu diesem Antrag. (Anlage 2)

Derzeitiger Sachstand

Auf der Grundlage der Bedarfsanalyse sowie der zwei vorhergehenden Sanierungskonzepte
hinsichtlich des Jugenddubhauses des Jugendvereins "Jugenddub e. V. " Wolmirstedt wurde
eine Variantenmatrix mit verschiedenen Handlungsaltemativen erarbeitet. Die hierzu nötige
Varjantenprüfung ist z.Z. noch nicht abgeschlossen.
Die beteiligten Fachdienste befinden sich in den vorläufigen Abstimmungen.
In Absprache mit den Ausschussvorsitzenden Herrn Hummelt , Bau-" und Wirtschaftsaus-
schuss und Frau Laqua , Kultur- und Sozialausschuss findet am 13. 1 2. 2022 um 16. 00 Uhr im
Ratssaal eine Beratung mit den Mitgliedern der genannten Ausschüsse zur Variantenuntersu-
chung Standort Jugendclub Wolmirstedt statt.

Wolmirstedt, den 16. 11. 2022

i. A.
Frau Tholotowsky
Stadt Wolmirstedt
Fachdienst Jugend, Kultur, Sport, Soziales



STADT WOLMIRSTEDT
Die Bürgermeisterin

Stellungnahme der Verwaltung zum Antrag der Fraktion UWG/ WWP vom 08. 09. 2022:
Sanierung Jugendklub

««T.^^l!u??-t'?te.^plant eine aktueNe Information zum Thema Jugendklub Burgstr. In TOP
Mitteilungen der Verwaltung zu geben. Dazu gab es Absprachen mitden"undzwische^den"Vors'it-

; des Bau- und Wirtschaftsausschusses sowie desKulturausschusses. da'hiernoch'eineBe-
ratung lt. Fachleiter des Kunstausschusses vom 08. 06. 2022 offen war bzw. ist.
Infolge des Antrages der Fraktion UWG/ WWP hat die Verwaltung für den'Bau'- und Wirtschaftsaus-
!';?.".?.!, s.°'^'T:^?'^K^Itllraus^chuss eine kurze schriftliche Information am 09^Ö9.2022'gegeb~en'"Da-
rin wird auf eine Bedarfsanalyse und eine Kostenschätzung verwiesen. Beide'lnhalTe°stehen"in"eI-
nem^e^ engen Zusammenhang, da der definierte Bedarf unmittelbare Auswirkungen 'auf die Kos-
ten ttät-D'eY°rlie9endeBedarfsanalyse steNt im Wesentlichen auf das jetzt genulzt'e Gebäude'in

ab. Innerhalb der Verwaltung gibt es jedoch auch die Vorgaben alternative"Gebau-
'_!uf Kosten und Zweckmäßigkeit zu prüfen. Die Sanierung und dieNutzung'eines denkmal-

9eschutztenGebaudes sind sehr, aufwendi9 und kostenintensiv. Aktuell passiert di^s'g'erade'bei'der
.

des-BÜ_rgerhauses auf der Schloßdomäne. Daher vertritt ins'besondere-dirB ui:germeis^
terin die Auffassung, dass ein Gebäude im Industrie-Style Vorteile habe'n könnte. Die"

.
d-en-Ywschlag einer"variantenPrüfung. unterbreiten. Grundlage ist dafür alle7dings-eine"m?t

i. Wie bereits in der Information vom 09.09.2022 mitaeteill
: dtö nächste verwaltungsinterne Beratung dazu am 21.09. 2022 statt. Ziel'ist'ese'ine Beda'rfs'^

für die Diskussion des Stadtrates abschließend zu erarbeiten.

Antrag Fraktion UWG/ WWP, vom 08.09.2022:

zu 1)

Em-e-s°fort'?e^Beauftraguncl 'st nlcht mö9hch. weil die Finanzierung dieses Auftrages bisher nicht
9esichert.

_.

ist' Für einen, möglichen Antrag einer apA ist eine Kostenschätzung erforde'rlich~"Dil ese

hangen Yom lnhalt ctes Auftragss ab, welche Kosten sollen für-welche~Nutzun'a"ermittelt
werden. ^Verlässlich und abgestimmte Grundlagen liegen dazu noch nicht vor7weiterhin'1'iänat"v'on

ab, welche Vergabeart durchzuführen ist.

zu 2)
Fmanzielle Mittel sind im Haushalt nicht eingestellt - Ausnahme Pflichten im Rahmen der Bauwerksi-

B,neJ<oster1aufwe, n,di9e. sanier.ur19. setzt den Bedarf und die dauerhafte Nutzung des Objekts voraus.
A.lterdin9s'stdieumsetzun9 des KonzePts eine freiwillige Leistung" und dam'iti gegenüber"pflichtfe

nachrangig (Ausnahme Bauwerksicherung^

Die im Antrag aufgeführten Kosten in Höhe von 600. 000, -   sind geschätzt und dürften nach den im
Haus ermittelten Werten (ca. 1.200. 000, -  ) nicht ausreichen.

Zudem wird der Haushalt der Stadt in den nächsten Jahren voraussichtlich ein größeres Defizit aus-
weisen.

wie be'-a"enprivaten und öffent"chen Haushalten werden sich die steigenden Energiekosten erst in
kommenden Jahren kostenmäßig niederschlagen. Die aktuellen Mittelanmeidunaen für 2023 ae-
von einer Steigerung bis zu 60% der jeweiligen Kosten aus.

Die gestiegenen Baukosten treffen die Stadt bereits bei den laufenden Maßnahmen fBüraer-
haus/FFW Farsleben/Geschwister Scholl Straße). Dazu kommen Zusatzkostenbeid'en'ilufenden



'*w-ww«iw"ai.

sMnadßnuaahmen auf Grund von Nachaufträ9en. Zusatzarbeiten, die erst in der Bauausführung erkennbar

S^SSU:S=SSSSJ=SS=£^,
^^^SÄSÄ^SSÄ^
^rssHeanusehsatltb2eoe2n3dew'wd^eznusätz"che Maßnahmen keinen Raum lassen- Die aktuel- ̂ßnah.en

zu 3)

Bau des Feuerwehrhauses in Farsleben.
Planung Feuerwehrhaus in Glindenberg,
Sanierung des Bürgerhauses,
Sanierung der Schlosskapelle,

' 

rMSsngaehbmeetn^tstadtentwlcklun9' insbes- auch im zusamn^^hang mit dem neuen Sanie-

- umse,tzurlg Friedhofs-. Rad- und Gehwegkonzept,
: I^^Z(Sa^Sädes^mali9en K-^nhausge, ändes,

Gestaltung Bahnhofsumfeld,
Neubau eines Stadions.

^ewSSb lem/ Aufgabe bleibt aber die 9enerelte Entscheidung über eine dauerhaft finanzier-

M. Cassuhn
Bürgermeisterin
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Stadlverwaltung
Fachdienst Jugend, Kultur, Sport und Soziales

^ol7oT2 "02TlS;^,itznul9"dls.Kulhlr-. undso2Lalaussch"ssesJa^dcSuMit<eilungen derv~erwa't""9^Öff^^^sTees.l

^^o^ ̂ S?^^^^^:2022,.. ^ ^ .Kultur- ^ und
Die"Ve"waH'uungs> ah'at wu>a°es^ ̂ , VSe?eh,un9. i.m-JU9endl<u!turhaus'. dur"ch"gefü"h'rtu
Ä?^M^^^Sn s der voriie9enden'^'^^^
§^ST^^^59 SE^'jwn^-0"011. erete"-

^sSäsS3£^s^'ää;^2S
S£££S^-sss^s, s^ - -
^^^^^"^'^^^^S^, die aMuelle
^:^re^^c^e^S^^^=^"-
i^ii^aSSSS^ii^
Auch~eine"g"enu auev^n^'l^e"^°eN'acsh?ndoa^cnh, ^üfw^.TOn_Altemalivenun^^
müsset "^ge"n": n'""yse oe' Nachfo'9ekoslen im monjtären und pereonellenTer^'h
^e w^ld iesen-prozess noch nichl abgeschlossen.

eTneg'eme'ins7m:asZn7ze^d;^dTeh:^llu o;Xs^anlausschu£^^^^^^^^^^^

Wolmirstedt, den 09. 09. 2022

Frau Tholotowsky
Stadt Wolmirsledl

Fachdienst Jugend, Kultur. Sport und Soziales


